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杭州新闻·民生

本报讯 昨天杭州市建委表示，2019 年

度全省小城镇环境综合整治工作考核验收结

果已于近日公布，杭州 10 个乡镇(街道)全部

通过省级考核验收。

其中，余杭区塘栖镇、余杭街道、闲林街

道、良渚街道、径山镇双溪集镇，建德市梅城

镇、大同镇、李家镇 8 个乡镇(街道)获评省级

样板。

至此，杭州149个乡镇(街道)全部通过省

级考核验收，省级样板数量达69个。这也意

味着，小城镇环境综合整治三年行动圆满收

官。

接下来，杭州将开始打造美丽城镇建设

“杭州样板”。当前首批 27 个小城镇先行先

试，正在探索美丽城镇建设新模式，计划明年

有 10 个省级示范镇率先精彩亮相。同时还

要出台《杭州市推进美丽城镇建设实施意

见》，制定技术导则和评价体系，进一步细化

投融资、用地支持、技术创新、长效管理等配

套政策，促进各类要素向美丽城镇集聚。

本报记者 余雯雯 通讯员 杭建宣 文/摄

杭州再添10个美丽小城镇示范镇

就像在城市河道边上设立垂钓点一样，杭州钱塘江边上

的首个垂钓区最近已正式对外开放。

这个垂钓区就设在上城区之江路江堤甬江路至望潮路这

段，总长约1公里。每天开放两个时段：白天是9:00-16:00、

晚上是22:00-次日6:00。

喜欢江钓的“垂钓一族”可以在这段垂钓区内架上钓竿，

偷得浮生半日闲。

另外，钱塘新区最近经过现场踏勘，目前也初步确定了3

个点位，也会在近期推出条件成熟的钱塘江垂钓区。

钱塘江边首个垂钓区开放
一百多个钓位静候“姜太公”
能不能根据季节调节时间，可不可以增加钓竿，不少钓友有话说

梅城镇

本报记者 孙晶晶/文 龚子皓/制图

1公里不到的垂钓区
施划了100多个钓位

钱塘江畔的首个垂钓区环境怎么样？从

甬江路这里进入沿江江堤，远远就可以看到

地面上的一排红字：垂钓区域注意安全。从

这里一路往东，沿江的垂钓区一共施划了

100 多个钓位，每一个都用黄色的油漆做了

标注，一个约6米宽。另外，在甬江路的江堤

入口，还有一份“垂钓公约”。这份公约涵盖

了安全、绿化、卫生、市容等各方面的内容。

据上城区城管局相关负责人介绍，垂钓

区对外开放后，原则上入场垂钓的市民都要

签一份承诺书，遵守这些公约条款。

●安全公约：垂钓参与者须保证不影响

江堤行人正常通行，禁止将电动车、垂钓用具

等物品无序堆放在游步道上。

每个垂钓者限定不超过 3 根垂钓杆，同

时在抛竿时确保周边人员安全，垂钓活动中

引起的安全责任由其个人承担。

●绿化公约：垂钓参与者禁止进行占绿、

毁绿等破坏绿化的行为，一经发现，执法人员

将依法进行查处。

●卫生公约：垂钓参与者禁止将鱼饵、餐

盒、塑料袋等生活垃圾随意丢弃，须根据“垃

圾分类"相关要求做到准确投放。

●市容公约：垂钓参与者禁止在现场及

周边进行无照经营。

上城区城管局的相关负责人表示，会参

考杭州城市河道垂钓区的管理模式，这个垂

钓试点后也考虑让大家共享共治。

“垂钓参与者以自治为主，听从现场管理

人员的引导，坚决按照开放垂钓规定的区域、

时间、杆数开展文明规范、有序安全的垂钓。”

目前开放初期，每天也会安排20多个管理

人员在现场维持秩序，劝导不文明的垂钓行为。

据季节调时间、增加钓竿
不少钓友有话说

昨天上午 9 点多，江边晴空万里。垂钓

点才刚开放没多久，就来了十多个垂钓爱好

者。开阔的江堤上，鲜有路人，一溜儿的钓竿

一字排开，垂钓的人就坐在后面绿化带的遮

荫处，密切地注视着钓竿的动静。

尽管现场秩序井然，但是超竿的情况还

是挺常见的。记者在现场观察了一下，平均

每个人在江边架的鱼杆都在 5 杆以上，多的

超过了10杆。

市民沈师傅早上 9 点前就赶到了，身边

放了干粮、水壶，打算钓到下午 4 点再回去。

选了一个点，架好了7根钓竿，接下来要做的

事情就只有等鱼上钩。坐在自己带来的小板

凳上，沈师傅气定神闲。

“架这么多根鱼竿是不是超标了？”面对

记者的提问，沈师傅解释说，钱塘江边垂钓不

同于在鱼塘钓鱼，流域太大了，不多架几杆，

难有收获。“依照我以往的经验，按照规定放

3 根鱼杆，基本上钓不上来鱼的。如果在一

个 6 米宽的钓位上架 7 杆，太密了，鱼线又容

易绕在一起。”

沈师傅建议，能不能根据现场的情况，如

果当天垂钓的人不多，能不能适当放宽要求。

“就像今天钓位还是挺宽裕的，一个人占

两个钓位，多放几杆，我觉得问题也不大。”

家住近江的江师傅也是早上9点多踩着

点过来的，选了两个钓位，在江边架了6根鱼

杆。准备鱼饵，甩杆，一系列准备工作，钓鱼

钓了二十多年，老江做起来一气呵成。他还

提了一个建议：“今后能不能按照季节适当调

整垂钓时间？夏天天亮得比较早，一般大家

的晨练高峰是在早 5 点-7 点这个时间段。

白天9点这个时间点虽然避开了早上的晨间

锻练高峰，可是太阳太晒了。夏季的话，早上

的时间再提早一小时开始。”

记者也把这些意见建议反馈给了上城区

城管局。相关负责人表示，目前这个钱塘江边

的垂钓区才刚刚起步，接下去他们会据这段时

间的实际垂钓情况，看看能不能适当调整。

良渚街道


